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政制及內地事務局建議，
新一屆立法會選舉將於9月6日
舉行，反對派為爭取立法會議
席 「35+」 ，正在全港五區進行
協調。反對派所謂 「協調」 包

括兩個方面，前期是 「勸退」 或 「迫退」 非
「大台」 屬意人選，盡量減少參選名單，以

免互相鎅票；後期則以黑箱作業的民調，決
定最終要 「力保」 名單，並強令被 「棄」 者
停止選舉工程，並將票轉到 「保」 者身上。

然而，這樣的協調和 「棄保」 有兩大問
題：

一是法律上的問題， 「棄保」 有可能觸
犯選舉舞弊條例中 「以欺騙手段作出誘使另
一人在選舉中投票予某（些）候選人」 ，原
因是香港法例沒有棄選機制，以 「棄保」 要
求選民改投他人，當中隨時涉及欺騙手段或
行為，如果被 「棄」 者在不情願之下被 「棄
保」 ，更可能涉及 「施用武力或脅迫手段」
。因此，反對派所謂 「棄保」 是公然挑戰香
港選舉法例。

二是公信力的問題，選舉民調從來都不
準確，候選人投入了這麼多人力物力，單憑
一個民調加上 「大台」 決定，就要候選人棄
選，如何令人心服？候選人落區感覺自己支
持度很高， 「大台」 憑什麼控制他人命運？

就是從 「初選」 安排上，反對派的協調
都是充滿了私心。反對派所謂 「五區協調」

，說到底就是要將 「勇武派」 以及一班政治
素人收編，要求他們服從 「大台」 安排，不
要自把自為，不要自行其是。為了將他們收
編，反對派全面投向 「攬炒」 路線，在立法
會惡意 「拉布」 、肆意 「攬炒」 以博取 「手
足」 認同；在共同綱領上，反對派各大黨亦
同意表明： 「運用基本法賦予立法會的權力
包括否決財政預算案，迫使特首回應 『五大
訴求』 。」

「協調」實為收編

這個共同綱領實際上是一個挑戰基本法
，破壞香港繁榮穩定的 「攬炒綱領」 。所謂
「五大訴求」 沒有任何法理基礎，更破壞法

治基石，全世界都不會接納。
可以斷定，一旦立法會 「變天」 ，反對

派由第一日開始就會發動全面癱瘓議會行動
，並通過否決財政預算案迫特首解散立法會
再選，再選再否決，務求在香港製造憲制危
機，令政府寸步難行，更要令香港政治、經
濟、社會上 「全面攬炒」 。

反對派墮落成 「攬炒派」 是香港近年政
局風雲變色的一個原因，而看來反對派已經
鐵了心走上一條與中央對抗、與特區政府開
戰、與市民 「攬炒」 之路。這是反對派的選
擇，但問題是，既然反對派尤其是民主黨、
公民黨等大黨要 「攬炒」 ，而 「真攬炒」 理

應是全面退出議會，重回街頭抗爭，以凸顯
現有制度的不合理，全面杯葛才是 「真攬炒
」 。但現在反對派政客、 「勇武派」 卻在爭
奪立法會選舉的參選資格，要爭相進入建制
，宣誓擁護基本法和效忠香港特區。既然宣
誓效忠試問又如何 「攬炒」 ？既然要 「攬炒
」 為何又要參選？

這次選舉既然是一場 「攬炒」 之戰，亦
即參選人的政績、政治水平、資歷、能力、
地區網絡都不再重要，因為他們的綱領只有
「攬炒」 ，就是閉着眼將政府所有的法案、

撥款全面否決。在這樣的共同綱領之下，反
對派資深政客根本不需參選，讓路予 「勇武
手足」 反而是 「人盡其才」 。

但事實卻是在所謂 「協調」 下， 「勇武
手足」 沒有得到重視，反而民主黨、公民黨
的過氣政客如黃碧雲、譚文豪、楊岳橋、胡
志偉、涂謹申等卻篤定參選。這樣的排陣，
完全是偏幫反對派大黨，但卻沒有給予真正
的 「攬炒派」 參選機會。

反對派不是說要 「攬炒」 嗎？要 「攬炒
」 就不能 「又要威又要戴頭盔」 ，又要 「手
足」 歡呼又捨不得手上議席。如果民主黨、
公民黨要 「攬炒」 ，在協調上就應以背景行
先，而不是大黨優先、現任優先、地膽優先
。民主黨、公民黨現在的所為根本是在 「借
暴爭位」 ，說好的 「攬炒」 呢？
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既然攬炒為何要參選？

據媒體報道，從去年六月 「修例風波」 爆
發至今，不斷發現一些別有用心者濫用、冒用
「記者」 或 「急救員」 身份為非作歹，在暴亂

現場抹黑或阻撓警方執法、掩護暴徒逃避法網
。如此作為，無異於暴徒幫兇，可以構成共犯
。按照香港判例法，共犯是指在犯罪進行中的
任何時間裏以某種方式與其他犯罪者合作犯罪
的人。

扮「採訪」「急救」阻擾執法

日前，一群亂港分子在新城市廣場聚集搞
事。令人吃驚的是，在場身穿黃色反光衣的 「
記者」 人數多到離譜，甚至超出警員和現場鬧
事者的總和。這是否屬於正常現象？筆者不下
定論。但有一點是可以肯定的，就是有假記者
存在。

早在去年六月媒體已揭發， 「港獨」 分子
鄭偉成假扮記者在示威現場拍攝警員大頭照。
去年八月底，警方在西環搗破暴徒物資店 「國
難五金」 時，檢獲12張假記者證，證上全部
貼有相片、姓名及媒體名稱。警方網上搜尋後
均未找到該媒體，但發現其中三張證與三名被
捕人資料脗合，進一步力證 「假記者」 的存在
。其實，即便是真記者，也不能排除他們與暴
徒的聯繫。香港電台兼職記者、嶺大女學生朱
某被控參與暴動被捕，就是一個明證。

這些真假記者在現場多次不聽從警方指示
，更在暴徒及警方之間充當保護牆，企圖阻礙
警方執法。他們更不時挑釁及衝擊警方防線，
企圖製造混亂。近日另有一單 「網媒記者」 狂

撞警車事件也說明問題。警方 「五一」 當晚日
前在旺角截查一架可疑私家車，私家車司機不
肯合作，在車門已打開的情況下突然加速衝前
，攔腰撞上警車。其後私家車上二人下車與警
方糾纏，最終被制服。警方在私家車上搜獲網
媒記者證、以雨傘外形掩飾的伸縮鐵棍、特戰
部隊款式的頭盔及防毒面罩。警員以涉嫌藏有
工具可作非法用途、瘋狂駕駛罪拘捕私家車上
二人。

同時，那些真假記者會在現場與暴徒及亂
港分子一起唱 「港獨」 歌及做政治手勢，亦會
跟隨暴徒高叫政治口號。另外，他們還會在網
上發放假新聞及消息，如反覆炒作所謂的 「8
．31事件」 及 「爆眼女為警方所傷」 等謠言
，挑起社會矛盾。

而近期見得最多的，是暴徒假裝的所謂 「
救護員」 ，在鏡頭前斥警方阻止他們 「施救」
，並以痛哭 「表達情緒」 。但所謂的 「救護員
」 到底是什麼人呢？受蠱惑上街的十四、五歲
中學生搖身一變成為 「救護員」 ，助暴徒襲警
的獸醫診所護士亦說成是 「救護員」 。因此如
媒體所說， 「急救」 是抱緊據稱有心臟病的暴
徒，甚至 「搶犯」 等。

九龍總區指揮官卓孝業曾經在警方記者會
說，在理大的拘捕行動當中，有12人自稱是
醫護人員，但是在搜查過程當中，並無發現到
他們有醫護資格的證據。

可以想像，警員在這種情況下的執法阻力
是非常巨大的。但是，再艱難也得維護法治，
說明香港警隊堅決維護香港社會秩序的決心，
也說明了特區政府有必要整治記者和救護員的
必要性。所謂記者，一般是指報社、通訊社、
電台、電視台等新聞機構中擔任採訪、新聞寫
作、攝影的專業人員。這些人士應該受正式的
新聞機構委託進行工作，而不是因為有一個網
絡平台，就可以自稱為記者。不然的話，一個
擁有博客的人都可以成為 「記者」 ，可以到處
「採訪」 。這在全世界都是說不過去的。

政府發證件可杜絕亂象

日前，防暴警員兩度截查一名年僅13歲
的初中男生，他當時身穿記者反光衣及手持智
慧手機和腳架進行拍攝，身上掛着 「深學媒體
」 記者證。該男童稱自己是 「學生義務記者」
，正進行採訪，揚言 「我做緊記者做嘅嘢就係
記者。」 如果在平和時期，尚且可以寬容；但
在特殊高危時期，一個僅13歲的男童，因為
成立一個網絡媒體，就可以自稱為記者，且不
說其認知程度如何，就說其個人安全都是一個
問題。

所以，特區政府應當規範記者與救護員，
統一向認可的傳媒機構發出記者證、向符合資
格的救護員發出證件以作識別。這樣做是符合
公共利益的，而且也沒有實質性地妨礙傳媒機
構的採訪自由和救護員實施人道主義救助。

全國港澳研究會理事、香港法學交流基金
會高級顧問

依法整治假記者和假救護員
行政長官林鄭月娥日前接受《大公報》訪問

時提及，教育不可以成為 「無掩雞籠」 ，出了問
題必須處理，今年內一定會向公眾講清楚如何處
理該課程。特首所講的，其實都是公眾所普遍認
知的事實，通識課從課程設置、考試模式、教師

培訓等等都出現嚴重問題，已非簡單的小修小補就可以化解
，而必須從根本上進行檢討。

必須指出，通識課不是 「泛民」 的 「思想政治課」 ，沒
有不可碰、不可改、不可取消的任何特權。反對派藉機攻擊
行政長官，本質是自暴其醜，反證了通識課必須全面改革的
迫切性、必要性。

有好的出發點，但不能掩蓋現實中存在的問題。通識課
出發點是好的，但實際操作卻是一塌糊塗，因為劍有雙刃，
用之正則正，用之邪則邪，通識課的主要問題，歸納為以
下：

通識課異化的兩大根源

第一，高度政治化、高度散漫化、高度隱蔽化。這在於
教材、教師、考試模式上。通識課沒有固定的教材，這本非
問題的核心，但將制定教材的權力下放到教師、學校、辦學
組織之後，往往會隨着相關人等的個人政治立場而出現嚴重
的偏差。

一方面是教材的 「全面染黃」 ，另一方面是教師的教育
專業已被政治侵蝕，而考試出題方式又嚴重政治化，三者齊
下，焉能培養出真正的獨立思考的學生？教學過程缺乏了有
效的教育質量的監督，教育局雖然有定期的審視，但絕大多
數 「夾帶私貨」 的課堂都非常隱蔽，若非長期身處於其間，
教育局是看不到的。出現上述問題，本質上是在於缺乏了必
要的、有效的教育監督，不改不行。

第二，嚴重排斥化、嚴重西方化、嚴重對立化。如果真
的是要培養通學、通識、能獨立思考的學生，在香港這個落
實 「一國兩制」 的地區，就需要 「立足香港、胸懷祖國、全
球視野」 ，又豈能出現當前通識課如此嚴重的排斥國家、全
面西方思維、成為宣揚政治仇恨土壤的情況出現？六大單元
中的 「今日香港」 、「現代中國」，本意是要培養學生中國人
的身份觀念，如今卻成了否定中國人身份的手段、成了醜化
抹黑國家的工具。而剛過去的DSE考試，高度政治化的考題
，變相鼓勵了 「言之成理的極端思維」 。這些又豈是正常？

約一年多前，香港青年協會對中學師生進行通識課的問
卷調查，結果顯示，逾九成受訪教師認為，通識課文憑試有
效考核多角度分析能力，但只有六成多受訪學生認同；另一
有趣發現是，有接近兩成學生表示，通識課無助訓練思維。
換言之，教的老師與學的學生，對通識課的認知存在差異。

「修例風波」 出現大量通識教師宣揚仇恨思維的問題，
足以說明這一課程已到了非改不可、非大改不可、非全面整
改不可的地步。反對派越是反對，也就越說明問題的嚴重
性。

通識課亂象
必須全面處理

新聞
背後

沈家聰

陪伴香港人四十多年的海洋公園，在黑暴與
疫症雙重夾擊之下，似乎走到了生命的最後一刻。

據報道，年初曾爭取政府撥款106億元重新
發展的海洋公園，在新型冠狀病毒疫情下關閉逾
3個月，損失7億元，已無力按原定計劃發展。商

務及經濟發展局局長邱騰華11日表示，欠債逾85億元的海洋
公園正面對前所未有的挑戰，40多年來首度尋求政府撥款，
本周五會向立法會財委會申請54億元 「救亡」 ，當中30億元
償還商業貸款，其餘資助公園未來一年營運，若撥款不獲批
，公園下月便會倒閉。

撥款54億元數額看似不多，但這卻是一個 「無底洞」 。
當一年的資助期過後又將如何？是否每年都撥款54億？十年
下去，要撥款公帑500多億元，這筆帳怎麼算？

其實，海洋公園缺的並不是這54億元，而是缺一個環境
。什麼環境？一個可以健康存活的環境、一個海洋主題樂園
所能帶給公眾歡樂的空間。

迪土尼樂園是下一個？

眾所周知，海洋公園每年的總入園人數，內地遊客佔了
百分之五十或以上。但去年的黑色暴亂，血腥恐怖的無差別
襲擊、阻機場辱罵內地人的野蠻行徑，都嚴重窒礙遊客，特
別是內地旅客重臨香港。更令人憂慮的是，黑色暴亂並沒有
停息的跡象。剛過去的周末 「母親節」 ，暴徒又一次在全港
各區逞兇，亂象依舊。而未來兩年又是多場重要選舉，再加
上美國遏華攻勢未停，絕不可能停止對香港暴徒的煽動，暴
力只會越來越嚴重，亂象只會越來越嚴峻。如此環境，又如
何能吸引遊客來港？沒有遊客，海洋公園又憑什麼存活？莫
說54億元，540億元也救活不了！

擁有四十多年歷史的海洋公園，已經成為 「修例風波」
和黑色暴亂的其中一個最大犧牲品。但其實，這很可能只是
一個 「開始」 。就像珍寶海鮮坊的倒閉一樣，黑色暴亂、 「
攬炒」 之下，香港已經不再是以前的香港，更多的倒閉現象
正在上演，更多人正在面臨失業的危機。作為集體回憶的海
洋公園，固然擁有眾多值得港人驕傲之處，但明顯地，已經
無法在黑暴之下繼續為香港人帶來歡樂。

2000多名海洋公園員工面臨失業，沒有人願意見到，第
一個需要負起責任的，是香港的反對派政客，他們是香港工
作機會的最大屠夫。反對派也莫要開心得太早，海洋公園倒
閉之後，下一個很可能是香港迪士尼樂園，因為樂園超過三
成遊客來自內地，只要黑暴一日不止，樂園便注定不可能有
盈利。海洋公園、迪士尼樂園外，香港還有多少個 「園」 可
以被黑暴摧毀？

海洋公園是攬炒犧牲品
有話
要說

胡 勇

「香港再出發大聯盟」 約700名發起人，
上周六在香港各處參與向市民派發600萬個成
人口罩行動，同時400萬個兒童口罩同日在網
上登記發送。按每人10個派發，受惠人數至
少數十萬到近百萬。

派發口罩只是大聯盟關注香港當下困境，
與市民共渡時艱的舉措之一。同時希望號召廣
大市民同心同力，重新起步。

「修例風波」 引發大規模、長時間騷亂，
打亂了人們的正常生活，也令不少行業和從業
員成為暴亂的犧牲品。緊接着疫情令香港雪上
加霜，經濟被按上了 「倒退鍵」 ，失業率創下
10年高位。向來強調 「審慎理財」 的特區政
府加緊大開水喉，救經濟、保就業、保民生。

隨着疫情控制，社會本來有望重返正軌，
但最近多處出現的非法集會，勾起市民對黑暴
這段不堪回首歲月的痛苦記憶，暴力再現令人
恐懼，也令更多人對香港恢復經濟社會和正常
生活秩序絕望。與此同時，立法會因反對派阻
撓半年也選不出內會主席。取得外聘資深大律
師和立法會法律顧問的法律意見後，上周五內
會現任主席希望正常主持會議，卻遭到反對派
強力抵抗，癱瘓立法會意圖十分明顯。這昭示
着一旦新一屆立法會反對派取得過半數議席，
他們就會否決所有政府提案，包括財政預算案
，全面 「攬炒」 議會。體制內的 「攬炒」 加上

街頭暴力的 「攬炒」 ，香港必然沒有活路可走
了。

有更多人不甘於香港毀於一些人之手，畢
竟香港是我們幾代人艱辛打拚出來的東方之珠
，我們的子孫後代還需要在這裏發展成長。因
此，近一年來，很多人見面交流時，都少不了
一句話：我能為香港做點什麼？相信這是參與
發起 「香港再出發大聯盟」 人們的初衷。

在經歷了失望、沮喪之後，人們希望有一
種力量能將香港拉回正軌，也希望有人能振臂
一呼，喚醒大眾。不過，在這個撕裂了的社會
，總有人戴着有色眼鏡發出種種疑問：成立大
聯盟對香港有用嗎？是形式主義還是單純的 「
政治表達」 ？是不是為了9月立法會選舉？其
實，真正關心香港的人，把香港與自身利益綁
在一起的人，誰又不希望能有任何一個有助於
解開香港僵局的辦法來試一試呢？

當然， 「香港再出發大聯盟」 沒有魔法棒
，無法解決香港所有的複雜問題。依我的理解
，大聯盟最重要的作用是團結香港一切可以團
結的力量，大家求同存異，相向而行，把 「一

國兩制」 實踐好。這個目的能否成功，需要靠
絕大多數香港市民的參與和支持，也就是你與
我能為香港做什麼。

即便是在去年暴亂最艱難的時候，有機構
作出的調查結果也顯示，超過7成的人希望保
持 「一國兩制」 ，在如此最大公約數下，港人
有共同的追求──堅持 「一國兩制」 ；共同的
利益──將香港建設得更好。那麼，在這個共
同基礎上，求團結，去爭拗，求協商，去暴力
是唯一的出路。

只有在 「一國兩制」 這條路上同行的港人
越多，我們成功實踐 「一國兩制」 的可能性才
越大。

的確，香港有那麼一部分政客希望 「攬炒
」 ，因為他們的 「飯碗」 並不在香港，香港被
「攬炒」 於他們利益並不受損，或許還能分到
更多 「人血饅頭」 的 「紅利」 呢。

因此，為了團結更多港人同行， 「香港再
出發大聯盟」 有責任喚醒那些尚在混沌中的港
人。據悉，已有被拘捕的年輕人悔不當初，沉
痛悔過。也有家長因孩子被捕才驚覺。但以犯
罪為代價的悔恨成本太高，作為 「棋子」 的代
價太大。與敵對勢力爭奪港人，爭奪青年人，
是大聯盟，也是你和我的責任。

全國政協委員、香港島各界聯合會常務副
理事長

香港再出發需要團結更廣泛民眾

議事論事
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